

# LA CORRESPONDENCIA DE CÁDIZ

EDICIÓN PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

BASES

Se publica en las últimas horas la tarde todos los días

PRECIOS

En la Capital á domicilio Pts. 1  
Provincias, trimestre 4'00

Fundador: Excmo. Sr. D. Manuel M. Santa Ana.-Propietario D. Gonzalo Cerón

## La necesidad del consejo

Necesita el hombre para caminar con completa seguridad por los caminos de la vida dentro de los senderos de la virtud un guia, un conductor, un hombre de sauo y noble criterio, que de una parte conozca nuestras miserias y las compadezca y de otra le respetemos y le concedamos autoridad para aconsejarnos y afirmarnos en el bien.

Y esta necesidad del consejo tiene una explicacion racional y lógica.

Si se trata de una industria, de un pleito, de una posición codiciada, nadie es capáz de aventurar un solo paso sin la dirección de un ingeniero, la consulta de un letrado, la protección de una persona de valimiento.

Esto desde luego, no puede negarse porque así lo aconseja la prudencia, virtud intelectual por excelencia y que debe ser compañera inseparable del hombre en sus luchas de la vida.

Ahora bien, si en lo material se busca al que de una manera competente, por su sabiduría, por su conocimiento, por su valor, puede darnos consejo, no es perfectamente racional que se debe hacer lo mismo en lo que á la parte moral afecta, siendo como es una de las mas importantes cuestiones de la vida?

En lo moral, los espíritus fuertes creen que no necesitan nunca apoyo ni dirección determinada.

De todo esto se deduce que es imprescindible que haya un director experimentado para las conciencias; una dirección precisa, que no flaque, que tenga la experiencia necesaria para conducirnos y guiarnos, que si en el mundo algo puede y debe pedirse sin desdoro, sino más bien honrando el que los solicita, son los consejos que con ellos se obtienen y se alianzan grandes y preciados bienes, que se traducen en la tranquilidad del espíritu y en la solución de esos grandes conflictos morales que atormentan al individuo y son muchas veces las causas de su daño y su ruina.

## Sellos conmemorativos del "Quijote"

Para conmemorar las fiestas del tercer centenario de la publicación del Quijote, el Gobierno ha impreso unos timbres especiales de Comunicaciones, que para su circulación en el reino estarán puestos á

la venta sólo en las expendedurías de tabacos de Madrid, durante los días 1 al 15 de Mayo próximo.

He aquí la reseña de dichos timbres. De cinco céntimos, color verde mineral.—Representa la primera salida de Don Quijote.

De 10 céntimos, rojo escarlata.—Representa la escena de los molinos de viento.

De 15 céntimos, violeta claro.—Representa las aldeanas.

De 25 céntimos, azul acero.—Representa el manteamiento de Sancho.

De 30 céntimos, verde turquesa.—Representa el acto de armarle de caballero.

De 40 céntimos, rosa claro.—Lançando las ovejas.

De 50 céntimos, azul gendarme.—Representa á Clavileño.

De una peseta, laca roja.—Aventura de los leones.

De 4 pesetas, laca morada.—Don Quijote conduido en la carreta.

De 10 pesetas, naranja oro.—Representa la dama encantada.

## Los mendigos en China

### Sus relaciones con el comercio y con la policía.—Bello país debe ser...

La mendicidad en China es una profesión reconocida, protegida por las autoridades y sabia y perfectamente organizada por distritos, mandado cada uno de ellos por un jefe, que ostenta el título de rey. Su poderío, su título y sus prerrogativas son hereditarios, del mismo modo que ocurre en los países europeos en que está implantado el sistema monárquico.

Un viajero refiere que durante su estancia, hace tres años, en Fu-Fehow, fué presentado á uno de esos reyes mendigos. Su recepción se verificó en una habitación ricamente decorada, y en ella, además del singular monarca, que era un gallardo joven, vió dos damas maravillosamente vestidas con trajes de seda de delicados colores, que presenciaron la entrevista medio escondidas entre los pliegues de un cortinón.

El rey vestía como acostumbraban á hacerlo los mandarines ricos.

Estos monarcas celebran pacto con los comerciantes de los distritos en que sus súbditos ejercen la mendicidad, en virtud de los cuales, y mediante el pago de una tarifa, á veces muy elevada, se ven exentos los comerciantes de las visitas, de las súplicas y de las importunidades de los mendigos.

Desgraciado el tendero, el comerciante en sedería ó el carnícero que no dobla la cerviz bajo el yugo de la tarifa!

El rey dicta una orden, que se transmite á las familias de todos los mendigos, y desde que sale el sol hasta la noche, el comerciante desdichado ve desfilar por su establecimiento, sin interrup-

ción, los más repugnantes ejemplares de la mendicidad china.

Sus harapos grasiertos rozan los lucidos trajes de las señoras, que lucen sombrillas de colores claros y abanicos ilustrados con pájaros inverosímiles y fantásticos y con monstruos de ojos resplandecientes.

Algunos de los mendigos llevan sobre los hombros una criaturita cubierta de úlceras y la sientan en el mostrador en que el comerciante está exhibiendo los mas delicados manjares.

Otros son portadores de un cubo lleno de barro semiliquido, que se balancea en el extremo de un largo cordel: el mendigo se caloca en medio de la tienda y hace girar vertiginosamente el cubo por encima de su cabeza. Ni una gota del infecto líquido se derrama, pero ocurre frecuentemente que al tratar alguien de atajar el molestísimo sport del mendigo, el barro fétido se escapa del cubo y se desparrama en todas direcciones, poniendo hechos una lástima, á los clientes, al comerciante y á los géneros del establecimiento. ¿Qué hace el comerciante en tan apurada situación? Pagar. Si así lo hace, los mendigos desaparecen en el acto como tragados por la tierra.

Si algún comerciante, más enérgico, ó menos práctico, apela á los buenos oficios de la policía, los agentes, que son conocidos por el sobrenombre «Ma-qui» (rápidos como los caballos) exigen, ante todo, que se les pague, y como no son mucho menos numerosos que los mendigos y piden más que ellos, el comerciante no obtiene ganancia alguna en el negocio, y en cambio su tienda continúa estando asediada por los mendigos, como si nada hubiera pagado á la policía por verse libre de ellos.

Ocurre también frecuentemente que los «Ma-qui» están afiliados á las Sociedades de mendigos, que por el dia piden limosna y roban por la noche; de tal suerte que si alguien quiere recobrar un objeto robado, el «Ma-qui» desempeña sencillamente el papel de intermediario entre el robado y el ladrón, y es preciso á aquel satisfacer la tarifa doble.

Lo más sencillo y lo que acostumbra á hacerse, es tratar directamente con el rey. Pero si el robado se dirige al mandarin, y si por cualquier circunstancia el objeto sustraído no parece, el mandarin hace azotar al jefe de los «Ma-qui», el cual hace azotar á sus subalternos, y éstos, á su vez azotan á los mendigos y ladrones asociados. Así todos quedan zurrados y contentos; el objeto robado no se encuentra, y el víctima de la sustracción, en el momento menos pensado se ve asaltado en cualquier callejuela por los ladrones y los «Ma-qui» reunidos, que le muelen á palos hasta dejarle por muerto, ó muerto efectiva y realmente.

Si el robado es extranjero, una puñalada le enseña á sujetarse á las costumbres del país en que se halla.

## QUE SEA VERDAD

Dicen de Córdoba:

«Hoy presenciamos una discusión en la calle de la Plata, entre dos labradores forasteros, sobre el estado de los campos y las pérdidas que se irrogaría á éstos de no descender la benéfica lluvia sobre los sembrados.

Un viejo que imploraba la caridad, intervino en la conversación y replicó el á los susodichos labradores:

—Descuiden ustedes que no llegarán á sentir pérdida alguna. Toda mi vida la he pasado en el campo, hasta que los años y la miseria me obligaron á abandonarlo, para implorar la caridad de puerta en puerta. Por las estrellas conozco las mutaciones y todo lo que el tiempo da de sí. Prento, muy pronto, lloverá, y sobrará agua en los campos.

Las raíces de las plantas, según he visto por mis propios ojos, están este año más saludables que nunca, y la cosecha ha de ser muy abundante y productiva para todos.

—¿Dónde vive usted, viejecito?

—En la calle del Cárcamo, 29.

—Pues si de aquí á quince días se cumple lo que usted dice, yo le prometo que le regalo diez duros para que coma durante un mes.

—Así cumplía usted su palabra, como se ha de cumplir lo que yo les digo—le respondió el pordiosero.

Volvió el otro á afirmarse en su ofrecimiento y separáronse los labradores.

Dios haga que las profecías del viejo se cumplan, para bien de todos.

## La tormenta de ayer

Eu San Fernando

San Fernando 7.

Desde las doce de la noche de ayer empezó á desarrollarse sobre esta ciudad una tormenta que fué adquiriendo mayores proporciones al extremo de que á la una se sucedían los truenos en cortísimos intervalos con un ruido ensordecedor.

Poco después de la una cayó sobre el perímetro de la población una chispa produciendo el trueno una prolongada y espantosa detonación que conmovió seguramente á todo el vecindario. A esto siguieron otros de luz vivísima y ruidosos pero algo alejados de nosotros.

El agua cayó en intervalos, unas veces en gruesos granizos y otras en copiosa lluvia.

El tiempo continúa hoy borrascoso y negros nubarrones tienen cerrado el horizonte.

Falta hace que las nubes acaben de una vez de descargar su benéfico riego á nuestros campos.

En Jerez

Jerez, 7.

Esta madrugada se ha desencadenado sobre nosotros una fuerte tormenta acompañada de grandes aguaceros que mitigarán algún tanto la grave crisis que Jerez atraviesa.

A la hora en que escribimos estas líneas cae el agua á torrentes y algunas detonaciones nos hacen presumir que nuestra población ha sufrido descargas eléctricas que Dios quiera no hayan causado víctimas.  
De desear es que las lluvias continúen hasta que nuestros sedientos campos queden satisfechos.

Por lo que respecta á nuestra ciudad, á las tres de la madrugada de ayer había cesado la tormenta.

Durante la mañana, á las diez, cayeron algunos ligeros chubascos, continuando el cielo encapotado casi todo el resto del día, pero sin que lloviiese.

El tiempo continúa con el mismo revuelto cariz.

## LO DE ANOCHE

A noche, á las diez, los estudiantes de Medicina, imitando lo hecho por sus compañeros de Valencia en otra ocasión, realizaron con fuerte algarabía el acuerdo que habían adoptado por la tarde.

Desde diversas azoteas de calles enclavadas en el centro de la población, como las de Feduchi, Rosario Cepeda, Benjumeda, Sacramento, Plata y otras, partieron a la referida hora ensordecedor vocero y ruidos de pitos, almireses, panderas, latas, etc., que produjeron en un principio la zozobra natural.

La gente que paseaba por las vías principales, corría de un lado para otro inquiriendo lo que sucedía, y poco después ya era público que todo debíase á broma de los estudiantes huelguistas.

Desde las azoteas, se trasladaron á la calle los escolares, recorriendo las de Aranda, San Miguel, Benjumeda, Rosario Cepeda, Sacramento, Sagasta, Cervantes y Plata, entrando á las diez y media en la plaza de la Constitución, en medio de un ensordecedor vocero, y pitando fuertemente.

Entre estudiantes y curiosos llegaron á reunirse en aquel momento, en la espaciosa plaza unas dos mil personas.

Por la calle Duque de Tetuan ingresaron los escolares en la plaza del Palillero, donde se disolvieron, dándose cita para concurrir hoy, á las 7 y media de la mañana, á la Facultad de Medicina.

Inútil es que se diga que en las calles que recorrieron los huelguistas se formaban grupos de curiosos comentando el hecho.

## POR TELEGRAFO

Madrid 7, 17-45.

Las tropas imperiales que fueron á Tanger para tributar honores á Guillermo II, ha salido de aquella población para Lalagharia.

## Hacen bien

Los panaderos de esta corte se proponen rebajar el precio del pan.

## Escena triste

Se han presentado á los guardias de orden público un hombre y una mujer, llevando ésta el cadáver de una niña de ocho meses, hija de ambos.

Solicitaban el auxilio de las autoridades, para proceder al entierro de la criatura, pues manifestaron que carecían en absoluto de recursos, por hallarse enfermo el marido desde hacía dos años.

Los guardias condujeron al juzgado al matrimonio.

## Atentado anarquista

Madrid 7, 19-15.

Comunican de Scott, que en la vía férrea y cerca de aquella localidad se ha encontrado un grueso paquete de dinamita, poco antes de que llegara un tren en que viajaba el presidente Roosevelt.

## Efectos de la sequia

En Ubeda la miseria es espantosa registrándose choques y coacciones.

En Villamanrique, Montilla y Bornos continúan en la misma situación.

Numerosas familias hambrientas solicitan auxilios de las autoridades.

Los anarquistas se aprovechan de la situación haciendo propaganda.

## Pregunta

El diputado liberal inglés Lobonchere, se propone preguntar al Gobierno en la Cámara de los Comunes, si el Sultán de Marruecos, después de concertado el convenio franco-inglés, conserva el derecho de pactar tratados y de confiscar privilegios comerciales.

## De la guerra

Madrid 7, 21.

El general Sakharoff deja la Mandchuria regresando á San Petersburgo, por disentimientos entre él y el general Linievitch.

El general Stackelberg también se va de la Mandchuria por razones de salud.

Según comunican de Tokio al *The Standard* de Londres, el puerto de Vladivostok quedó completamente libre de hielos el dia 5 del presente mes.

El gran duque Boris ha renunciado á su propósito de volver al Extremo Oriente y se ha dirigido á la Riviera con la duquesa de Saxo-Coburgo-Gotha.

Se cree que dentro de poco contraerá matrimonio el gran duque con la hija de la duquesa.

## Audiencia

Dicen de Roma que el Papa ha recibido en audiencia privada á M. Meyer, nuevo embajador de los Estados Unidos en San Petersburgo, y á su familia.

Su Santidad ha manifestado el más vivo interés a propósito de los acontecimientos de Rusia.

## La cuestión escolar

Madrid 7, 22-30

Se dice, si bien esto no es hasta ahora más que un rumor, que los estudiantes de París y Londres han hecho ofrecimientos de solidaridad á los escolares españoles.

## Para el Japón

La suscripción al empréstito japonés en Suiza pasa de dos millones de libras esterlinas.

## Defunción

Ha muerto en Wimbledon-Park, cerca de Londres, Mlle. María Souvestre, hija del gran novelista Emilio Souvestre.

## Una heroina

Madrid 7, 23-45.

Ha llegado á Soria la heroina de Punta Brava (Cuba) María Luisa Íñigo.

Ha recorrido todas las provincias de España y tiene todo el cuerpo lleno de cicatrices.

Tiene solo treinta y cinco años, aunque representa ser una anciana.

Perdió á su esposo y dos hijos en Cuba y ella se salvó defendiéndose á tiros de los insurrectos.

El gobernador civil le ha facilitado socorros y se proyecta un festival en su honor.

## Visitas á un Rey

El Rey Víctor Manuel, de Italia, ha

recibido al príncipe Gustavo Adolfo de Suecia, que se encuentra de momento en dicha nación. También ha recibido al duque de Connaught, cuya entrevista ha durado media hora, siendo muy afectuosa.

## CARTERA DE NOTICIAS

### Jura de bandera

El domingo á las ocho y media de la mañana se efectuará en Jerez en el Parque González Hontoria la jura de bandera de los reclutas incorporados al regimiento caballería de Alfonso XII.

### Vapor encallado

Con fecha 6 dicen de Gibraltar:

«Esta mañana, según informes, encalló entre Tetuán y Ceuta, el vapor francés *Moselle*, tan conocido aquí por ser uno de los que hacen la carrera de Málaga á este puerto y costa de Marruecos.

El hecho ocurrió debido á la densa niebla.

Inmediatamente salieron de este puerto, á prestar auxilio al *Moselle*, los vapores *Rescue* y *Express*, de la casa Bland, con barcazas etc.

Aun no se tienen detalles de la importancia del siniestro.»

### Uniformes del Kaiser

El emperador de Alemania posee cieno cincuenta uniformes militares y navales, con sus correspondientes sombreros, gorras, sables, etc.

### Madera dura

La madera más dura no es, como generalmente se cree, la de Ébano, sino la del cocotero.

En las Antillas se usa para hacer flautas y otros instrumentos análogos.

### Recompensa

Los maquinistas de los ferrocarriles alemanes reciben una medalla de oro y cierta cantidad de dinero por cada diez años de servicio que prestan sin haberles ocurrido ningún accidente.

## SECCION RELIGIOSA

### CALENDARIO

Día 9.—Santa María Cleofé.

Día 10.—San Ezequiel, psof.

### JUBILEO

Día 9.—En la iglesia de las Descalzas.

Día 10.—En la iglesia de San Lorenzo.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las siete y veinte.

Día 9.—Turno de Adoración — Hermanas Dominicas.

### OFICIO DIVINO

Día 9.—Dominica de Pascua (vulgamento domingo de la Doctrina). Se rezá de ella; rito semi-doble y primera clase. Desde hoy hasta el Jueves Santo dijese el prefacio de la Santa Cruz.

Día 10.—Se rezá de la Feria y en el coro de la S. I. C. se rezá el oficio parvo; rito simple; color morado.

## SECCION OFICIAL

### ASOCIACION GADITANA DE CARIDAD

Nota de las raciones suministradas el dia 7.

A sus acogidos, 742.—Provisionales, 78.

Trasententes, 16.—Total, 838.

Se ha servido en el almuerzo:

Arroz con bacalao; café.

Id. id. en la comida.

Potage de habichuelas y castañas; higos.

Noticias de mercados y precios

de cereales en Sevilla sin derechos de consumo, tomados de los datos que publican los periódicos de aquella capital:

Afrecho rebasa . . . quintal, 28 a 30 Reis.

Id. fino . . . id. 24 a 26 idem

Id. basto . . . id. 22 a 24 idem

Alpiste . . . fang, 112 a 114 idem

Altramannes	.	id.	32 a	34 idem
Alverjones	.	id.	52 a	54 idem
Avena negra	.	id.	26 a	27 idem
Idem rubia	.	id.	25 a	26 idem
Cafiamones	.	id.	72 a	74 idem
Carillas	.	id.	38 a	38 idem
Cebada del país	.	id.	28 a	30 idem
Idem extremeña	.	id.	28 a	29 idem
Centenc	.	id.	34 a	36 idem
Escafia	.	id.	28 a	27 idem
Garbanzos gordos	.	id.	180 a	140 idem
Idem regulares	.	id.	100 a	120 idem
Idem medianos	.	id.	80 a	90 idem
Guijas	.	id.	34 a	36 idem
Habas arragones	.	id.	55 a	58 idem
Idem mazaganas	.	id.	48 a	50 idem
Idem chicas	.	id.	54 a	55 idem
Harina de primera	.	arrb.	21 a	22 idem
Idem de segunda	.	id.	17 a	18 idem
Idem de tercera	.	id.	14 a	15 idem
Maiz	.	fang	42 a	44 idem
Mijo	.	id.	80 a	84 idem
Panizo	.	id.	42 a	44 idem
Sémola	.	arrb.	12 a	22 idem
Trigos barbilla	.	fang	50 a	90 idem
Idem blancos	.	id.	40 a	50 idem
Idem cerrado	.	id.	54 a	56 idem
Idem mezclilla	.	id.	53 a	55 idem
Idem pintones	.	id.	52 a	54 idem
Idem tremés	.	id.	51 a	53 idem
Yeros	.	id.	46 a	50 idem
Zaina	.	id.	42 a	44 idem

Aceites Entrada el dia 5, 700 arrobas.

Precio: nuevo su vender: á 40 1/2.

Matadero—Día 5: precios para el entrador. Toros, bueyes y vacas, de 1'15 á 1'10; novillo, uteros, erales y aflojos, de 1'40 á 1'55; terneras de 1'75 á 2'00; carneros de 1'20 á 1'35; machos, ovejas y cabras, de 1'20 á 1'25. Precios al público. Reses mayores de 1'60 á 1'80; ternera, de 8'00 á 8'50; carnero y machos de 0'00 á 0'00; oveja y cabras, de 1'50 á 1'60.

Cerdos.—Entrados el dia 5, 169.

Precio: de 1'52 á 1'68.

## SECCION MARITIMA